

Publicado el Viernes 08 de marzo de 2024 - 6:40 PM

# Lo que viene en la investigación del CNE a Ricardo Roa, exgerente de campaña Petro Presidente

Tras la audiencia que rindió Ricardo Roa, exgerente de la campaña Petro Presidente, hoy presidente de Ecopetrol, el proceso de investigación por posibles irregularidades en la financiación de la campaña aún se demorará varios meses.



La decisión que puedan tomar el magistrado opositor Álvaro Hernán Prada y el oficialista Benjamín Ortiz, al interior del Consejo Nacional Electoral, sobre si hubo irregularidades o no en la financiación de la campaña del entonces candidato presidencial Gustavo Petro Urrego, va para largo.

Además: [Crecen las dudas y resistencia en el Congreso a las reformas del Gobierno Petro](#)

Tras la esperada citación a Ricardo Roa, quien hoy funge como presidente de Ecopetrol pero que estuvo al frente de la gerencia de la campaña, apenas se cumple otro de los plazos que los magistrados Ortiz y Prada tienen para desarrollar la ponencia final de esa investigación con la cual se deberá definir si hubo irregularidades. Ese proyecto deberá ser discutido por la sala plena del CNE.



La audiencia de esta semana, que se había aplazado por solicitud de Roa, duró cerca de una hora en la que los magistrados le preguntaron sobre cómo se adelantó la financiación y, según trascendió, fue interrogado sobre el controvertido aporte de 500 millones de pesos que habrían llegado de la Federación Nacional de

Educadores, Fecode. Esa donación, sin embargo, según se ha manifestado, no entró a la campaña presidencial sino a las cuentas de la coalición del Pacto Histórico y se habría destinado para el pago de testigos electorales.

## Lo que viene

En primer lugar Ortiz y Prada tienen que definir si con las pruebas que han acopiado a la investigación deciden abrir o no pliego de cargos a Roa por ser el directo responsable de la campaña, pero no se descarta que los magistrados citen a nuevas personas o soliciten mayor información de la presunta violación de los toques de la financiación de la campaña.



Polémica: señalan al presidente de la Asamblea de Santander, Jesús Ariza, de violencia contra una mujer

Entre esos otros temas que están siendo evaluados por los magistrados está el pago que se dio desde la campaña a la empresa de aviación Sociedad Aérea de Ibagué (Sadi SAS), esto porque algunos pagos que se hicieron a la misma no aparecen de manera formal en las cuentas de la campaña presidencial ni de la coalición del Pacto Histórico. Ha llamado la atención además en el tribunal electoral que esa empresa está vinculado el llamado narcopiloto Carlos Eduardo Restrepo Osorio.

Otro de los cuestionamientos por parte del Consejo Nacional Electoral es si el dinero entregado por organizaciones como Fecode (\$500 millones, monto que no se reportó) a la campaña de Petro Presidente fue irregular o no, ya que con esta cifra se superaría los toques máximos permitidos por la Ley.

## Noticias del día



BUCARAMANGA

Crece rechazo a vandalismo contra 'Gorda de Botero' durante marchas del 8M

## Tendencias



¡ENVEJECER CON VITALIDAD!

Estas son las claves para tener una vejez saludable y activa

## Ranking de noticias

+ Recientes + Vistas

- 1 ¡ENVEJECER CON VITALIDAD! Estas son las claves para tener una vejez saludable y activa
- 2 JUDICIAL Video | Por undécima vez capturaron a una mujer en Bucaramanga por tráfico de estupefacientes
- 3 JUDICIAL Ladrón en chancletas fue sorprendido robándose una moto en el norte de Bucaramanga
- 4 JUDICIAL Celular robado terminó en centro comercial de Bucaramanga y víctima no pudo recuperarlo
- 5 BUCARAMANGA Escultura 'Gorda de Botero' fue vandalizada durante de la marcha del Día de la Mujer

## Multimedia



JUDICIAL Atención: Fiscalía imputará a padraastro de Jerónimo Agudelo por homicidio y acceso carnal



TRIBUNA DEPORTIVA Ilusión Bucara. Pódcast: ¿Qué necesita Atlético Bucaramanga para consolidar su presencia en la siguiente fase? Pódca: Atlético B clasificar de la Liga

Sobre este hecho puntual, el hoy presidente de Ecopetrol ha manifestado en varias entrevistas y declaraciones que Fecode sí se presentó con el dinero pero él los rechazó.

También están las preguntas sobre pagos a testigos electorales que no aparecen en libros oficiales; costos que se sumarían para llegar a una cifra de \$1.000 millones que tampoco fueron reportados.

## Nuevo escándalo

Paralelamente, el CNE ordenó practicar pruebas y recaudar información sobre un millonario aporte, presuntamente irregular, que la Unión Sindical Obrera, USO, hizo a la campaña presidencial del hoy mandatario, Gustavo Petro.

Lo propio hace la Fiscalía General de la Nación, que examina si hubo un apoyo monetario ilícito del sindicato de la compañía Ecopetrol para que Petro pudiese avanzar en la contienda electoral. Ambas entidades indagan si la suma, \$600 millones, no fue reportada.

**La campaña presidencial de Gustavo Petro estaría a solo \$130 millones de superar los toques permitidos de ingresos y gastos electorales.**

El presidente de la USO, César Loza, le confirmó al diario El Tiempo que la suma de dinero sí existió, pero que no se le giró directamente a la campaña, sino que se destinó a "hacer reuniones que motivaran la votación a una campaña".

Lea también: [Representante santandereano Óscar Villamizar se bajó del proyecto de transfuguismo](#)

## Peticiones de la defensa

Por su parte, la defensa de Ricardo Roa le solicitó al CNE que escuche la versión de Jonathan Ramírez, exasesor jurídico de la campaña presidencial, quien caber recordar, fue el primer funcionario del gobierno de Gustavo Petro en salir de su cargo como exsecretario general del DPS por un audio con declaraciones relacionadas con hechos de corrupción.

Del mismo modo, le pidió a los magistrados llamar a testificar a Marco Emilio Hincapié, exsecretario de Colombia Humana, partido creado por Petro y que ahora dirige Coljuegos; Dagoberto Quiroga, exrepresentante legal de Colombia Humana y ahora superintendente de Servicios Públicos; y Álvaro Echeverry, representante legal de Ingenial Media, firma que asesoró y acompañó la campaña presidencial del 2022 de Petro Presidente.

"El medio probatorio propuesto es adecuado para demostrar el hecho de la legalidad de las cuentas de la campaña", argumenta la defensa en un documento dirigido a la CNE.

Al cierre de esta edición el Consejo Nacional Electoral aún no había definido las fechas de las próximas audiencias en el marco de la investigación por la presunta financiación irregular de la campaña de Petro.

### Noticias relacionadas:

[Gustavo Petro](#) [Ecopetrol](#) [presidente Gustavo Petro](#) [Consejo Nacional Electoral](#)

[Ricardo Roa](#)

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#) y únase a nuestro canal de Whastapp [acá](#).



**Oscar Iván Rey**

[Contenido del autor](#)

[@oscarivanrey](#) [orey@vanguardia.com](#)

Periodista de la Universidad Pontificia Bolivariana. Reportero de la página Política y miembro de la Unidad Investigativa desde el 2015. Desde estos espacios ha llevado a cabo una serie de trabajos de investigación periodística sobre las estructuras del poder político en la región y desnudar las diferentes formas de corrupción que se presentan en el sector público de Santander.

### » Suscríbete al Newsletter de Vanguardia

**Suscríbete**

Al registrarte, aceptas nuestros [Términos y condiciones](#) y nuestra [Política de privacidad](#).



### Lea también



**ANÁLISIS**

Crecen las dudas y resistencia en el Congreso a las reformas del Gobierno Petro



**COLOMBIA**

¿Sabía Gustavo Petro del aporte de \$600 millones por parte de la USO para su campaña? Esto dijo el sindicato



**COLOMBIA**

"Somos del Pacto Histórico y no partidos constitutivos": Petro tras nulidad de María José Pizarro



**COLOMBIA**

"En el 2026 tenemos que volver a ganar", la nueva advertencia del presidente Gustavo Petro

### Comentarios

0 comentarios

Apreciado lector, el acceso a los comentarios se encuentra disponible únicamente para nuestros usuarios registrados e identificados.

[¡Regístrate gratis!](#)

Si ya estás registrado, [inicia sesión.](#)

 

Ingresar

[¿Olvidaste tu contraseña?](#)

Tabla Feed



**Hasta 30% off para las próximas vacaciones a Cuba.**

Meliá Hotels | Patrocinado

Reservar ahora



**Colombia celebrará cursos gratuitos para aprender a invertir en la bolsa...**

Mister Market Pro | Patrocinado



**Petro dice que no es "conveniente" para el país que Mancera sea la fiscal encargada**

El presidente Petro aseguró que las consecuencias de entregarle la fiscalía a Martha Mancera serían graves. También se refirió a la situación la jornada de manifestaciones en ...

Vanguardia



**Los colombianos recibirán formación gratuita para aprender a invertir en la bolsa de valores**

Mister Market Pro | Patrocinado



**Cruceros todo incluido casi gratis (Ver ofertas)**

Ofertas de Cruceros | Anuncios Publicitarios | Patrocinado



**Evita esta proteína si no quieres arrugas y manchas**

El Portal Colombia | Patrocinado

Leer más

**Vanguardia** Siguenos en: [f](#) [x](#) [@](#) [v](#) [c](#)

**Servicios**  
Suscripciones

**Secciones**  
Bucaramanga

**Clasificados**  
Finca Raíz

**Revistas**  
CocinArte

**Publicaciones**  
Santander Inolvidable